

■ CHARLIEU
TADL : « Aucune raison de disparaître »

PAGE 4

■ AMPLEPUIS
Les castors alimentent la polémique

PAGE 5

■ NANDAX ET ROANNE
Les Crazy Dunkers très show

PAGE 6



■ POUILLY/CHARLIEU
Des avancées pour la marche nordique

PAGE 34

Avec Buchet, ça dépotte



■ **ÉPANDAGE.** Installée depuis ses débuts à Tancon, la société Buchet constructeur est devenue une référence nationale sur le marché ultra pointu des épandeurs agricoles.

■ **PRIMÉE.** Pour garder une longueur d'avance, l'entreprise investit dans l'innovation et la certification. Un engagement récompensé à de multiples reprises. AURÉLIE MARCHADIER

PAGE 21



■ PARIS 2024

Les rêves olympiques de la jeune judokate Mélanie Dhaiby

PAGE 38

L'ENTREPRISE BUCHET ENCHAÎNE LES RÉCOMPENSES ET DISTINCTIONS



INNOVATIONS. Un petit poucet dans la cour des grands. Buchet a été primée dans la catégorie « Innovation » lors des Trophées de l'entreprise du Charolais-Brionnais 2016. Cette récompense s'ajoute à plusieurs « Sommets d'Or » glanés lors des Sommets de l'élevage de Cournon (63). Des prix mais aussi des certifications pour cette société : plus de 40 épandeurs ont été certifiés « éco-épandage ». Un label qui demande un gros investissement. « C'est costaud, confirme Philippe Buchet. Une série d'essais coûte 14.000 €. À ce jour, trois constructeurs peuvent certifier leurs véhicules. Les deux autres emploient autour de 200 personnes. Nous, nous sommes huit ». ■

LA PHRASE

Notre Pays Charolais-Brionnais a une chance extraordinaire de compter de très belles entreprises. Vous faites partie de ces pépites. »

Édith Gueugneau, élue du Pays Charolais-Brionnais, à l'adresse de la famille Buchet, lors d'une visite officielle organisée à Tancon le 17 octobre, dans le cadre des Trophées de l'entreprise.

Brionnais → L'actu

TANCON ■ Buchet constructeur, fabriquant d'engins agricoles, innove en permanence pour rester à la pointe

En matière d'épandage, Buchet dépose

Du métier de charron à la construction d'épandeurs ultratechniques, la famille Buchet a su évoluer, génération après génération, jusqu'à devenir un des leaders de son marché. Un élan porté par un regard visionnaire et le goût de l'innovation, qui vient d'être récemment primé.

Aurélien Marchadier

aurelie.pudhomme@centrefrance.com

Qu'il semble loin l'épandage laborieux du fumier avec la vieille remorque qui servait à toutes les tâches ou presque dans les champs et sur l'exploitation. Dans un monde agricole devenu ultra-concurrentiel, ou chaque matière doit être optimisée, place à « la valorisation des engrais de ferme avec un épandage précis et régulier ». C'est le credo de la société Buchet.

Bien gérer son épandage pour limiter les pollutions aux nitrates

À Tancon, l'entreprise fabrique chaque année une quinzaine d'épandeurs de grande technicité. Associant la mécanique, l'hydraulique et l'automatisme, ces engins promettent aux agriculteurs une maîtrise totale des



COMPARAISON. Pour Philippe Buchet, qui a pris les rênes de l'entreprise familiale en 1995, « épandre son fumier sans connaître le dosage précis, c'est comme avoir une voiture à qui on a oublié de mettre le compteur ! » A.M.

amendements apportés aux parcelles. « L'entreprise familiale fabrique des épandeurs depuis 55 ans, retrace Philippe Buchet, à sa tête depuis 1995. Il a fallu, au fil du temps, nous adapter, innover sans cesse ». « Au départ, les exploitants avaient besoin de machines plutôt polyvalentes, quitte à prendre du temps pour les modifier entre chaque opération, raconte son père Henri, aujourd'hui à la retraite. Mais, très vite, avec l'essor et la modernisation du monde agricole, la nécessité d'outils spécialisés s'est renforcée ». Les Cuma notamment (Coopératives d'utilisation de matériel agricole), avec qui commerce essentiellement Bu-

chet, se sont rapidement orientées vers des matériels spécifiques. « À partir des années quatre-vingt-dix, les premiers clients nous ont réclamé un "dosage hectare". Jusque-là, on cherchait à épandre vite et large, mais un autre type de gestion est apparue », détaille Philippe Buchet. Pour ne pas rater le train en marche, la société investit. Nouveau local en 2000, toujours à Tancon, nouvelles technicités aussi : centrales hydrauliques, calculateurs, tabliers accompagnateurs... Buchet mise sur l'innovation et la certification, quitte parfois à bousculer un peu le monde agricole. « On est très en avance dans le

domaine du "dosage hectare", y compris par rapport à nos concurrents. Certains agriculteurs disent encore : "on sait bien à peu près ce qu'on épand dans nos champs. Et puis, le fumier, après tout, on en a". Mais ces discours évoluent, souligne le gérant. Les professionnels sont de plus en plus convaincus de l'importance d'une gestion régulière de l'épandage, notamment par rapport à l'impact sur l'environnement et à d'éventuelles pollutions aux nitrates ». Et Philippe Buchet d'imager : « Épandre son fumier sans connaître le dosage précis, c'est comme avoir une voiture à qui on a oublié de mettre le compteur ! Quand les agriculteurs ont goûté aux dernières techniques

REPÈRES

8
Le nombre de salariés de cette entreprise

1,3 M€
Le chiffre d'affaires annuel

5
Les brevets technologiques déposés, dont quatre d'invention pour des épandeurs à tablier accompagnateur.

15 à 20
Les épandeurs sortant chaque année de l'atelier

60.000€
Le prix d'un épandeur double essieux, avec toutes les options

1962
Fabrication du premier épandeur

- permettant par exemple de gérer la pesée, mais aussi l'ouverture des volets ou encore la vitesse d'avancement de façon automatique -, peu ont envie de revenir en arrière ».

« Rester en alerte »

Grâce à son esprit d'anticipation et son ingéniosité, la petite société tanconnaise s'est fait un nom dans ce marché de niche. Mais, elle n'entend pas relâcher la garde. « Tout va très vite. Il faut rester en alerte pour demeurer une référence », conclut Philippe Buchet. Et garder, toujours, un temps d'avance. ■

Le succès croissant des abris déplaçables pour bovins et chevaux

Connue pour ses épandeurs, l'entreprise fabrique d'autres produits dont des abris déplaçables pour animaux, très prisés.

Depuis le lancement de la gamme, il y a 22 ans, quelque 1.450 abris pour bovins, chevaux et volailles sont sortis des ateliers de Tancon. « Nous en fabriquons une centaine par an, 38 depuis le mois d'août. C'est un produit qui marche bien », se félicite Philippe Buchet. Ces abris, avec ou sans râteliers et nourrisseurs intégrés, peuvent atteindre 12 mètres par 4 mètres. En métal et en bois, ils sont recherchés par les agriculteurs



FABRICATION. Les abris représentent 40 % de l'activité de fabrication de cette entreprise du Brionnais. DR

mais aussi les centres équestres et les particuliers. Certains modèles (comme le 6 m x 2,50 m) sont homologués pour rouler sur la route en France. « Le développement d'internet profite beaucoup à ces abris », reconnaît le responsable. Des pièces vendues entre 2.600 et 5.000 euros l'unité.

Autres produits historiques fabriqués ici, des remorques monocoques grandes roues, double essieux, ou encore à ridelles. Sans oublier une distributrice de sciure permettant de mécaniser l'épandage de la litière des canards. ■